

Pese a histórico gasto, el sistema de salud no mejora

Existen simulación, ineficiencia y presuntos actos de corrupción, señalan expertos

ANTONIO LÓPEZ

nacion@eluniversal.com.mx

El gobierno del presidente López Obrador reportó una inversión histórica en el sector salud que supera más de 3 billones de pesos durante sus primeros cinco años; sin embargo, estos recursos no han sido equivalentes a la atención que reciben los mexicanos.

Especialistas aseguran que, a pesar de los recursos multimillonarios, hoy existe desabasto de medicinas, falta de tratamientos contra el cáncer y menor atención a enfermedades catastróficas después de la eliminación del Seguro Popular y de la centralización de los recursos del Insabi, que al final no funcionó y ahora se va a experimentar con el IMSS-Bienestar.

La organización México Evalúa cuenta con estudios que revelan que desde 2019 se han estado presupuestando los mayores montos en el gasto de salud, pero esto se ha logrado a través de una "simulación del gasto".

| NACIÓN | A4



Una familia palestina muerta en un ataque aéreo israelí recibe las honras fúnebres en una mezquita en la ciudad de Rafah, al sur de la Franja de Gaza.

HAY DOS MEXICANOS SECUESTRADOS Y 500 ATRAPADOS EN ISRAEL | A14

LA FIESTA DE MILES DE JÓVENES SE VOLVIÓ UN BAÑO DE SANGRE | A15

VEN GRAVE FALLA EN LA INTELIGENCIA MILITAR ISRAELÍ | A15

Van 1,100 muertos; Israel: será una guerra larga y difícil

Responde a sorpresivo ataque de Hamas; EU ofrece su ayuda

Jerusalén.— La guerra con Hamas está declarada. El gobierno israelí de Benjamín Netanyahu advirtió que será "larga y difícil", y se alista para ello después de que el grupo islamista palestino lanzara el sábado una ofensiva que ha causado, hasta ahora, más de mil 100 muertos.

Del lado de Israel, los fallecidos suman al menos 700; su respuesta militar inicial dejó, en el lado palestino, más de 400 víctimas fatales. Estados Unidos ayudará a su aliado, mientras que México y otros países intentan sacar a sus nacionales de la zona de conflicto. **Agencias**

| MUNDO | A14 Y A15

PREFERENCIA DE CANDIDATO(A) DE MORENA PARA GOBERNADOR(A)

¿A quién prefiere como candidato o candidata por Morena para gobernador o gobernadora de Puebla?



Encuesta en vivienda de Enkoll para EL UNIVERSAL.

ARMENTA AVENTAJA EN PUEBLA

De cara a la contienda interna de Morena para definir a su candidato en Puebla, Alejandro Armenta es el aspirante mejor posicionado. | A13 |

ENTREVISTA EDUARDO VERÁSTEGUI

Aspirante independiente a la Presidencia de la República

"SI LE DAN OPORTUNIDAD A UN CIUDADANO, PUEDO GANAR"



HORACIO JIMÉNEZ

—horacio.jimenez@eluniversal.com.mx

Eduardo Verástegui, aspirante presidencial independiente, asegura que representa los valores de la vida y la familia, y que si los mexicanos le dan la oportunidad a un ciudadano podría alcanzar hasta 70% de las preferencias, con lo que tendría posibilidades matemáticas reales de ganarle a Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez.

En entrevista con EL UNIVERSAL, el actor y productor de cine

asegura que Sheinbaum y Gálvez son "gemelas" porque representan ideológicamente lo mismo.

Afirmó que le han pedido que se baje de la contienda porque no tiene posibilidad de ganar y sólo dividirá el voto, pero rechaza declinar: "no me voy a rajar", dice.

| NACIÓN | A8

RESPECTARÉ EL MÉTODO DE ELECCIÓN: TABOADA

| METRÓPOLI | A19



HÉCTOR DE MAULEÓN

"Por cinco mil pesos se iba a borrar para siempre la desgracia de Montserrat. ¿Cuántos feminicidios habrán sido ocultados en el charco de la corrupción?" | A51

OPINIÓN

NACIÓN

- A10 Mario Maldonado
- A11 León Krauze
- A16 Paola Rojas
- A17 Carlos M. Urzúa

\$18.64
DÓLAR AL MENÚDEO

Año 107,
Número
38,669
CDMX
40 págs.
38669
9 771870 156029

UD



Xóchitl Gálvez llamó a la unidad de la oposición y dijo que en el frente caben todos.

BERENICE FRESCO/EL UNIVERSAL

Vamos a construir el segundo piso de la transformación, aseveró Claudia Sheinbaum.

Ajusta Xóchitl su estrategia; Sheinbaum ve oposición chiquita

Tras renuncia al PAN, exclavista Rommel Pacheco apoya a Claudia

VÍCTOR GAMBOA Y SALVADOR CORONA

nacion@eluniversal.com.mx

Después de que la última encuesta nacional marcará 30 puntos de desventaja con Claudia Sheinbaum,

ayer la aspirante presidencial de oposición Xóchitl Gálvez efectuó un ajuste a su estrategia al reunirse con los dirigentes nacionales de PAN y PRD, así como con integrantes de la sociedad civil.

A su vez, Claudia Sheinbaum estuvo de gira en Colima, donde aseguró que la oposición está cada vez más chiquita, y recibió el apoyo del diputado panista y exclavista Rommel Pacheco.

| NACIÓN | A6

30

PUNTOS

de diferencia a favor de Claudia Sheinbaum marcó la última encuesta de EL UNIVERSAL.

ESPECTÁCULOS



Inseguridad aleja al público del cine

| A27 |

CULTURA



Exoesqueleto, esperanza infantil

| A30 |